

**SHEINBAUM: SON HONESTOS Y PROFESIONALES**

Ofrecen diálogo y trabajo en equipo

ROSA Icela Rodríguez, Mario Delgado, Ariadna Montiel y Omar García Harfuch ocuparán las secretarías de Gobernación, Educación, Bienestar y Seguridad

POR ARTURO PÁRAMO

Los nuevos futuros integrantes del gabinete de Claudia Sheinbaum se comprometieron a trabajar con eficacia, diálogo, sin intereses personales y en coordinación.

Al presentar a cuatro integrantes más de su equipo, la virtual Presidenta electa destacó que Rosa Icela Rodríguez, designada como secretaria de Gobernación; Mario Delgado, secretario de Educación; Ariadna Montiel, secretaria de Bienestar, y Omar García Harfuch, secretario de Seguridad, son "mujeres y hombres honestos, profesionales; hemos trabajado con ellos muy bien".

Rodríguez dijo que en la Segob siempre habrá sensibilidad, coordinación, diálogo y respeto a la civilidad en la búsqueda de acuerdos.



Fotos: Eduardo Jiménez

Claudia Sheinbaum, virtual Presidenta electa, destacó que los cuatro próximos integrantes de su gabinete han sido parte del movimiento de la Cuarta Transformación y ha trabajado con ellos.

Delgado ofreció dialogar muy de cerca con los maestros y ser su aliado para resolver temas sobre jubilaciones, el ISSTE y el sistema de carrera.

"Estaremos dispuestas y

dispuestos a servir a la nación para consolidar nuestro hermoso ideal: que por el bien de todos, primero los pobres", aseguró Montiel. García Harfuch se comprometió a trabajar

con esfuerzo y compromiso. "Responderemos a la confianza con trabajo y resultados, por encima de cualquier interés personal", afirmó.

PRIMERA | PÁGINAS 6-8

**CUATRO PERFILES MÁS**

Desde el 20 de junio, Sheinbaum ha designado a 15 futuros integrantes de su administración.



**Omar
García
Harfuch**

**Secretaría
de Seguridad**

Fortalecer a la Guardia Nacional, que se integrará a la Sedena, y reforzar las

capacidades de inteligencia e investigación del Estado mexicano son sus retos.



**Rosa Icela
Rodríguez
Velázquez**

**Secretaría de
Gobernación**

Dijo que su gestión será de puertas abiertas y de acuerdos en materia po-

lítica para atender la situación del país e impulsar un diálogo incluyente.



**Ariadna
Montiel
Reyes**

**Secretaría
de Bienestar**

Lograr que los programas del Bienestar tengan larga vida, continuar los que ya existen

y crear otro tipo de apoyos sociales será parte de su labor de continuidad.



**Mario
Delgado
Carrillo**

**Secretaría
de Educación**

Impulsar la Nueva Escuela Mexicana e iniciar el horario extendido para que los niños

tengan acceso a clases de cultura y artes serán parte de sus prioridades al frente de la SEP.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EXCELSIOR

PP-6-7-8

05/07/2024

NACIONAL

SECRETARIOS DE ESTADO

GABINETE DE RESULTADOS, DÍALOGO Y COORDINACIÓN

LA VIRTUAL PRESIDENTA ELECTA, CLAUDIA SHEINBAUM, PRESENTÓ AYER A QUIENES SERÁN LOS ENCARGADOS DE SEGURIDAD, GOBERNACIÓN, BIENESTAR Y EDUCACIÓN PÚBLICA A PARTIR DEL 1 DE OCTUBRE, CUANDO COMIENZA SU SEXENIO



POR ARTURO PÁRAMO

arturo.paramo@gimm.com.mx

Los cuatro nuevos futuros integrantes del gabinete de Claudia Sheinbaum se comprometieron a trabajar con eficacia, privilegiando el diálogo, por encima de los intereses personales y en coordinación absoluta con otras dependencias y entidades federativas.

Al presentar a otra parte de su equipo, la virtual Presidenta electa destacó que Rosa Icela Rodríguez, designada como secretaria de Gobernación; Omar García Harfuch, próximo secretario de Seguridad y Protección Ciudadana; Ariadna Montiel, secretaria de Bienestar, y Mario Delgado, quien estará al frente de la Secretaría de Educación, son "mujeres y hombres honestos, profesionales, que son parte de la Cuarta Transformación y que hemos trabajado con ellos muy bien".

Rosa Icela Rodríguez se mantendrá al frente de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana hasta el término del actual gobierno y se integrará al gabinete de Sheinbaum a partir del 1 de octubre.

Tras ser designada como próxima encargada de la Secretaría de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez dijo que en la Segob siempre habrá sensibilidad, coordinación y diálogo, además de respeto a la civilidad, en la búsqueda de acuerdos para obtener buenos resultados. "Le daremos voz a la palabra de mujer", sostuvo.

"Siempre, siempre, habrá coordinación y diálogo bajo las directrices, claro, que usted nos marque desde la Presidencia. Actuaremos con respeto y civilidad en la búsqueda de acuerdos para dar soluciones a las exigencias de la sociedad", afirmó.

Por su parte, Omar García Harfuch se comprometió a trabajar con todo el esfuerzo y compromiso para consolidar a la Cuarta Transformación. "Responderemos a la confianza con trabajo y resultados, por encima de cualquier interés personal", afirmó.

Enfatizó que habrá coordinación con las corporaciones del gobierno federal y con los gobiernos de los estados para avanzar en la pacificación del país.

"Tenemos una ambición crucial, que es defender, junto con la Presidenta, y construir juntas y juntos un México más fuerte, más seguro, más justo y más próspero para todos", enfatizó.

Ariadna Montiel dijo estar muy contenta de mantenerse en una secretaría que le permitirá mantener y profundizar la política social iniciada en el actual gobierno y que continuará en el siguiente.

"Estaremos dispuestas y dispuestos a servir a la na-

ción para consolidar nuestro hermoso ideal: por el bien de todos, primero los pobres", aseguró.

En tanto, al enumerar algunos pendientes en la Secretaría de Educación Pública (SEP), Delgado ofreció dialogar muy de cerca con los maestros y ser su aliado para resolver temas de jubilaciones, afiliaciones al ISSSTE y el sistema de carrera.

El próximo secretario de Educación recalcó que se establecerán las becas universales para los estudiantes de escuelas públicas del país, la gratuidad de universidades públicas, la integración de todos los sistemas de bachillerato, garantizar pensiones de los profesores, terminar con el examen de Comipems y revisar el Unidad del Sistema para la Carrera de las Maestras y Maestros (Usicamm).

— Con información de David Vicenteño



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EXCELSIOR

PP-6-7-8

05/07/2024

NACIONAL

SHEINBAUM

PRESIDENTA

2 0 2 4 2 3 0





OMAR GARCÍA HARFUCH

SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA

1 Omar García Harfuch, próximo titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), nació en la ciudad de Cuernavaca, Morelos, el 25 de febrero de 1982. Es hijo del político Javier García Paniagua y nieto de Marcelino García Barragán, quien fue secretario de la Defensa Nacional de 1964 a 1970.

García Harfuch es licenciado en Derecho por la Universidad Intercontinental y licenciado en Seguridad Pública por la Universidad del Valle de México; además, es maestro en administración pública y tiene estudios en especialización en seguridad en la Universidad de Harvard, en el Buró Federal de Investigaciones de Estados Unidos (FBI por sus siglas en inglés) y la Administración para el Control de Drogas (DEA por sus siglas en inglés).

En 2008 ingresó como jefe de departamento en la extinta Policía Federal de la Secretaría de Seguridad Pública, durante el gobierno del entonces presidente Felipe Calderón; posteriormente ascendió a director de área, coordinador en el estado de Guerrero y jefe de la división de Investigación.

El 9 de noviembre de 2016, en el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, fue nombrado comisionado de la Agencia de Investigación Criminal (AIC) de la Fiscalía General de la República (FGR), en sustitución de Tomas Zerón, permaneciendo en dicho cargo hasta el 1 de diciembre de 2018.

En junio de 2019 fue nombrado como jefe de la Policía de Investigación (PDI) de la entonces Procuraduría General de Justicia (PGJ) de la Ciudad de México.

Cuatro meses después, el 4 de octubre de ese año, la entonces jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, lo nombró titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) capitalina, tras la renuncia de Jesús Orta Martínez.

Durante su gestión sufrió un atentado en su contra. Fue el 26 de junio de 2020, mientras circulaba en su camioneta por Lomas de Chapultepec, alcaldía Miguel Hidalgo, cuando un comando lo agredió a balazos, provocándole tres heridas por impacto de bala que no pusieron en riesgo su vida. Sin embargo, dos de sus escoltas y una civil fueron asesinados; 14 de los atacantes fueron detenidos.

El 9 de septiembre de 2023 presentó su renuncia como titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana para integrarse a la campaña

presidencial de Claudia Sheinbaum.

Dos semanas después, anunció su intención de contender por la jefatura del gobierno de CDMX. El 25 de septiembre se registró formalmente para buscar la candidatura por Morena.

El 11 de noviembre de 2023, Morena anunció que el candidato mejor posicionado en la encuesta era Omar García Harfuch, sin embargo, por paridad de género, el partido decidió entregar la candidatura a Clara Brugada. Como respuesta, se anunció que García Harfuch ocuparía el primer lugar de la fórmula para el Senado de la República.

En las elecciones del pasado 2 de junio, García Harfuch compartió fórmula para la CDMX con Ernestina Godoy, exfiscal General de Justicia de la CDMX, cuya coalición se vio vencedora en los comicios.



Es un verdadero honor ser parte de este momento histórico, donde México tendrá a la primera mujer Presidenta... cuenta con la legitimidad y el respaldo de más de 35 millones de votos de mexicanas y mexicanos.”

3

HERIDAS

de bala sufrió Omar García Harfuch durante el atentado en su contra perpetrado el 26 de junio de 2020.

ESPECIALIDAD

Además de una licenciatura en Derecho y otra en Seguridad Pública, García Harfuch tiene una maestría en Administración Pública y estudios en Harvard, el FBI y la DEA.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EXCELSIOR

PP-6-7-8

05/07/2024

NACIONAL

Tras su nombramiento como futuro secretario de Seguridad federal, el exjefe de la Policía capitalina agradeció a la virtual presidenta electa por el cargo que le asignó.

"Es un verdadero honor ser parte de este momento histórico, donde México tendrá a la primera mujer Presidenta en 200 años de vida independiente. Cuenta con la legitimidad y el respaldo de más de 35 millones de votos de mexicanas y mexicanos que eligieron la esperanza por encima de una campaña que promovía el miedo", declaró.

— Iván Mejía



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EXCELSIOR

PP-6-7-8

05/07/2024

NACIONAL

ROSA ICELA RODRÍGUEZ

SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN

2 Rosa Icela Rodríguez Velázquez, originaria de Xilitla, San Luis Potosí, es la primera mujer en la historia del país en encargarse de la estrategia de Seguridad Pública y Protección Ciudadana del gobierno federal, desde octubre de 2020.

Ayer, la virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, anunció que Rodríguez será próxima titular de la Secretaría de Gobernación.

No hay nadie que pueda desempeñar mejor papel como secretaria de Gobernación que Rosa Icela Rodríguez. Conocedora, mediadora y con el carácter suficiente para construir con Claudia Sheinbaum el segundo piso de la Cuarta Transformación.

Aún se encontraba convaleciente de covid-19 que padeció ese año, cuando, en

una conferencia matutina, el presidente Andrés Manuel López Obrador la invitó a asumir el cargo que dejaba Alfonso Durazo para irse a contender por la gubernatura de Sonora.

Fuentes gubernamentales confirmaron, en esas fechas, que Rodríguez Velázquez aceptó el cargo, pero solicitó incorporarse hasta enero de 2021 para completar su recuperación.

"No venimos a ganar la guerra, venimos a ganar la paz", y "México no merece la guerra, México merece la paz", son dos frases a las que recurre la funcionaria durante sus presentaciones públicas y comparecencias, como titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC).

FORMACIÓN

Rodríguez Velázquez es

egresada de la licenciatura de Periodismo por la Escuela Carlos Septién García, con trayectoria en medios como *Televisa Radio*, *El Universal*, *La Afición* y *La Jornada*.

En su trayectoria como servidora pública ha colaborado estrechamente con Andrés Manuel López Obrador, desde que fue jefe de Gobierno del entonces Distrito Federal, entre 2000 y 2006, y compañera, de ese gabinete, de la virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum.

Su trabajo en la Ciudad de México siguió en las ad-
Ángel Mancera, ocupando las secretarías de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades y de Desarrollo Social.

En 2018, cuando Sheinbaum llegó a la Jefatura de Gobierno de la capital del

país, Rodríguez Velázquez fue invitada a colaborar como secretaria de Gobierno.

En julio de 2020, el presidente López Obrador la llamó para ocupar la Coordinación General de Puertos y Marina Mercante de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), cargo anterior a su actual responsabilidad.

Durante su trabajo en la CDMX, la titular de la SSPC recibió la Medalla Ome-
cihuatl, del Instituto de las Mujeres capitalino, por sus aportaciones al desarrollo de la sociedad, principalmente en favor de los grupos vulnerables.

ESTRATEGIA

Como responsable de las políticas de Seguridad Pública y Protección Civil, Rodríguez Velázquez ha insistido en atacar las causas que ori-



Siempre habrá coordinación y diálogo bajo las directrices, claro, que usted nos marque desde la Presidencia. Actuaremos con respeto y civilidad en la búsqueda de acuerdos para dar soluciones a las exigencias de la sociedad."

20

POR CIENTO

se ha reducido el homicidio doloso en el país durante el sexenio, destacó en días pasados la titular de la SSPC.

APORTACIÓN

Rodríguez Velázquez ha insistido en atacar de fondo, las causas que originan la violencia, la desigualdad, la pobreza y la falta de oportunidades.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	PP-6-7-8	05/07/2024	NACIONAL

ginan la violencia, la desigualdad, la pobreza y la falta de oportunidades, que favorecen la incorporación de los jóvenes a las filas del crimen organizado.

Es defensora del trabajo que todas las mañanas se realiza en las Mesas para la Construcción de la Paz, desde el gobierno federal y en las 32 entidades del país, con la participación de diferentes instancias gubernamentales. Asimismo, es promotora de la participación activa de la sociedad en la seguridad pública, con programas de proximidad social.

— David Vicenteño



ARIADNA MONTIEL

SECRETARÍA DE BIENESTAR

3 Artífice de la aplicación de los programas estrella de la llamada Cuarta Transformación para el apoyo de grupos vulnerables, Ariadna Montiel Reyes repetirá en el sexenio de Claudia Sheinbaum Pardo, como titular de la Secretaría de Bienestar.

Nacida en la Ciudad de México, el 29 de mayo de 1974, tiene estudios de Arquitectura en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Ariadna Montiel Reyes destacó en el gabinete del presidente Andrés Manuel López Obrador por su disciplina, tesón y trabajo incansable para estar presente en las comunidades más apartadas del país, donde se encuentra "el México profundo".

Desde diciembre de 2018 ocupó la Subsecretaría de Desarrollo Social y Humano

Desarrollo Social y Humano de la Secretaría de Bienestar (antes Secretaría de Desarrollo Social), hasta enero de 2022, cuando fue designada como titular de la dependencia, en sustitución de Javier May Rodríguez.

Desde el inicio del sexenio, Ariadna Montiel Reyes se encargó de las pensiones del Bienestar, que a la fecha cuentan con un padrón de 14 millones 239 mil 849 beneficiarios, con recursos totales aprobados en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 de 535 mil 377.09 millones de pesos.

El trabajo de la actual titular de la Secretaría de Bienestar tiene impacto en 85% de los hogares de México, los cuales reciben al menos un apoyo económico del presupuesto federal.

De esta forma, 30 millones de los 35 millones de

hogares que hay en el país, reciben ingresos directos de los recursos públicos.

La carrera política de Ariadna Montiel Reyes comenzó en el Partido de la Revolución Democrática (PRD), como parte de la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN), al frente de la secretaría de Jóvenes del entonces Distrito Federal, para después encabezar, del año 2000 a 2003, la Secretaría de Finanzas del PRD-DF.

En 2006 pasó a la Secretaría de Relaciones Políticas y Alianzas del PRD-DF, al tiempo que se convirtió en senadora suplente en la LX y LXI Legislaturas.

Entre 2006 y 2012, el entonces jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Marcelo Ebrard Casaubon, la designó como directora general de la Red de Trans-

porte de Pasajeros (RTP).

De 2012 a 2015, Ariadna Montiel Reyes fue elegida como diputada local a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), donde fue secretaria de la Comisión de Gobierno y presidenta de la Mesa Directiva.

Durante este período en la VI Legislatura de la ALDF, también ocupó las secretarías de las comisiones de Administración y Especial de Reclusorios, además de que fue integrante de las comisiones de Administración Pública Local; Asuntos Político-Electorales; Presupuesto y Cuenta Pública, y Especial para la Reforma Política del Distrito Federal.

De 2015 a 2018 llegó al Congreso de la Unión por el distrito electoral 23 (Coyoacán), para formar parte de la LXIII Legislatura.

Como diputada federal,



Esta tarea la hemos logrado muchos compañeros y compañeras que en el territorio trabajan todos los días, para hacer llegar los programas de Bienestar hasta el último rincón del país."

30

MILLONES

de hogares, de los 35 millones que hay en el país, reciben ingresos directos mediante programas sociales.

LEALTAD

Además de ser la colaboradora que maneja los programas más importantes del gobierno, Montiel es una férrea defensora de la Cuarta Transformación.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	PP-6-7-8	05/07/2024	NACIONAL

fungió como secretaria de la Comisión de la Ciudad de México e integrante del Comité del Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública; de Derechos de la Niñez; de Hacienda y Crédito Público, y de Educación Pública y Servicios Educativos.

Ariadna Montiel Reyes aparece siempre muy cerca del Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, al ser la colaboradora que maneja los programas más importantes de su gobierno y una férrea defensora de la Cuarta Transformación.

— Ernesto Méndez



MARIO DELGADO

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA

4 Mario Delgado Carrillo, dirigente nacional de Morena, tiene una trayectoria ligada a la izquierda mexicana y a la figura del presidente Andrés Manuel López Obrador, a quien ha acompañado desde la Jefatura de Gobierno del Distrito Federal, en el año 2000.

Entre los puestos más importantes que ha ejercido está el de director ejecutivo de Informática y Estadística en la Secretaría de Seguridad Pública (2001-2004), secretario de Finanzas (2006-2010) y secretario de Educación en el entonces Distrito Federal (2010-2012).

También destacan en su trayectoria los puestos como senador (2012-2018), diputado federal por el Distrito 13 (2018-2020) y dirigente nacional de Morena (2020 a la fecha).

Mario Martín Delgado Carrillo nació el 17 de junio de 1972, en la ciudad de Colima. Actualmente tiene 52 años de edad.

Es el segundo de cuatro hijos del matrimonio de Felipe de Jesús Delgado Guízar y Leticia Carrillo Huerta, ambos tienen una trayectoria destacada en el servicio público en el estado de Colima.

Junto con su familia, migró a la Ciudad de México y, a los 19 años, ingresó a la universidad para estudiar la licenciatura en Economía en el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM). Posteriormente, con apoyo de una beca, hizo la maestría en Economía en la Universidad de Essex, en Colchester, Gran Bretaña.

Se casó con Sofía López, con quien tiene dos hijos: Mario y Ana Victoria.

Tras el desafuero de An-

drés Manuel López Obrador, Mario Delgado comenzó a involucrarse más en la política y se afilió al PRD en 2005, para apoyarlo en su campaña primera campaña presidencial.

En las elecciones de 2006, Delgado participó activamente en las campañas de López Obrador (Presidencia) y de Marcelo Ebrard (jefe de Gobierno).

En 2010, Mario Delgado recibió el premio al Mérito Profesional del ITAM. Un año después fue reconocido por el Foro Económico Mundial como Young Global Leader.

Dejó su cargo en el gobierno del Distrito Federal, en 2012, para postularse como candidato a senador por el PRD.

En enero de 2015, tras 10 años de ser militante del PRD, Delgado Carrillo anunció públicamente su renuncia al partido para integrarse a Mo-

con el proyecto de López Obrador.

En las elecciones de 2018 fue el vocero de López Obrador y candidato a diputado federal. Tras el triunfo de López Obrador, Morena se quedó sin su principal líder, debido a que el Presidente señaló que se separaría de la vida interna del partido para enfocarse de lleno al gobierno de México.

Tras ganar el proceso interno a Porfirio Muñoz Ledo, Mario Delgado asumió la dirección del partido como en su momento lo hicieron Martí Batres, Andrés Manuel López Obrador, Yeidckol Polevnsky y Alfonso Ramírez Cuellar.

Delgado llegó en 2020 a Morena y en estos últimos cuatro años le han tocado cuatro procesos electorales, entre ellos el intermedio de 2021 y el presidencial de 2024.



No hay nada más apasionante que trabajar en la educación, porque es la posibilidad de cambiar destinos, de cambiar vidas. Por eso me emociona mucho la tarea que hoy me encomiendan.”

24

ENTIDADES

governará Morena tras los comicios del 2 de junio, cifra que fue incrementándose en el liderazgo de Mario Delgado.

GALARDÓN

En 2010, Mario Delgado recibió el premio al Mérito Profesional del ITAM. Un año después fue reconocido por el Foro Económico Mundial como Young Global Leader.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	PP-6-7-8	05/07/2024	NACIONAL

Cuando Delgado asumió la dirigencia, el partido tenía siete gubernaturas; en 2021 pasó a 18; en 2022, a 21; en 2023, a 23, y en 2024 a 24.

A las gubernaturas ganadas también se suman las victorias de la Presidencia, con Claudia Sheinbaum, la mayoría calificada en la Cámara de Diputados y casi en el Senado.

Actualmente, Mario Delgado es el líder nacional de Morena y condujo al partido a sus más importantes victorias en las pasadas elecciones del 2 de junio.

— Héctor Figueroa